



Las dos educaciones

Indudablemente, el inglés es un hombre perfectamente educado; pero la educación inglesa es pasiva, se reduce a no molestar al vecino, no levantar la voz y presentarse correctamente vestido en sociedad.

La educación española es activa. Un hidalgo español procura ser útil a sus semejantes, se interesa por sus intimidades y hace confidencias de la vida del hogar.

A primera vista, la educación española es más completa y lleva dentro de sí a la inglesa. Pero un español no puede estar nunca integralmente educado dentro de la educación que se ha impuesto, tan amplia, tan universal y tan exigente; mientras que un inglés—cuya educación es más rigurosa pero menos extensa—es siempre correcto dentro de los moldes de su pasividad.

Un inglés sabe qué gesto corresponde a otro de un semejante, que, naturalmente, es otro inglés; porque fuera de Inglaterra rompe con todos los formalismos y se pasea por la mañana de "dinner jacket" por la playa o se presenta a comer con "plus fours" y medias de colores en un restaurant elegante. El inglés no siente la necesidad de ser correcto con el extranjero... mientras no necesite de él. Si yo viera ahogarse a un súbdito de la Gran Bretaña, antes de lanzarme a salvarle buscaría quien me lo presentara, de modo a que encontrara incorrecta mi actitud y me dijera al ballarse en tierra firme:

—Caballero, yo a usted no le conozco.

El español ha querido asimilarse la educación inglesa de silencio, té y "dinner jacket", y abandona un poco sus expansivos y afectuosos gestos de hidalgo a la antigua española. Lo comunicativo "no se lleva", las afabilidades con el desconocido son de mal tono y dignas del "cat", y la actitud de moda ha de ser la pasta del inglés de Inglaterra.

Peró se me presenta una duda. ¿Debemos seguir con nuestra imperfecta educación activa o debemos asimilarlos la pasiva británica?

Si yo no fuera cronista de sociedad y no tuviera que dejarme llevar por la corriente, optaría por la nacional.

Entretanto no puedo por menos que abstenirme de opinar.

ADÁN BORGALAZ

Viales

Llegó de Santander nuestro querido amigo el notable comediógrafo, don Juan Ignacio Luca de Tena, director gerente de "Prensa Española".

—Llegó ayer de la corte al marqués de Acapulco.

—De Bilbao vinieron don Antonio Martínez Pasoual, el ingeniero don Adolfo de Urrutia y el doctor don Urbano Itarte.

—Se encuentra entre nosotros procedente de Gestoña y de paso para Oviedo, el acaudalado industrial ovetense don Antonio Fernández.

DENTISTA WYNGLINSKY
Plaza Guipúzcoa, 2. A.

—El abogado don José García Lillo, vino de Valladolid.

—De Madrid han llegado: Don José Ferrero, el ingeniero don Miguel Menéndez, el comandante de Artillería don Pasoual Antosa, el abogado don José María Gadea y don Felipe Sagaseta.

—Han llegado de Zaragoza: El ingeniero don José P. de Eulate y don Luis de Azara.

—Don Luis Cufat, con su señora, llegó de Valencia.

—Se encuentra en Donostia el acaudalado dentista santanderino don Juan P. Losada.

—Vinieron de Madrid don Ramón Pardo Urdampilleta y don Pedro Abellán.

—Se encuentra en Zarauz el ex ministro don Rafael Gasset, con sus hijos.

ELEGANCE

Fábrica de impermeables y gabardinas, Place de la République. — HENDAYE

—De la corte llegaron a Donostia: Los marqueses de Almenara Alta, con su hija Soledad; el marqués viudo de Portugeta; don Manuel Gómez de la Lama, don Rafael Escribá de Román y don Martín González Alvarez.

—Han llegado a Biarritz las distinguidas familias de don Cristóbal Botella y de don Luis Mazas Lacarre, con objeto de pasar el verano.

—Se han instalado en Fuenterrabía don Miguel Allué, director del Instituto de Zaragoza, y su familia.

—Llegaron de la capital de Aragón: Don Carlos Racaud, con su esposa y don Jorge Aznar.

—El ilustre novelista y notario de Zaragoza, don Rafael López de Hano, se encuentra en Zarauz con su familia.

—Salíó para Vitoria nuestro particular amigo don Tomás María Rivero.

—Dentro de breves días son esperados procedentes de Francia, los marqueses de Amboage.

Mezcilla

Natalicio.—Ayer dió a luz con toda felicidad una robusta niña, la esposa de nuestro particular amigo don Francisco Arriola, delegado del Centro de Enseñanza.

Tanto la madre como la recién nacida, gozan de buena salud. Nuestra enhorabuena.

Petición de mano.—Por don Tomás Rivero Dávila, y para su hermano don Joaquín, ha sido pedida la mano de la distinguida señora María Luisa Gordón Lickfolt, de conocida familia madrileña.

La boda tendrá lugar en breve.

Nuestra sincera felicitación a los futuros desposados y familias.

Letras de luto

Ayer por la tarde fueron conducidos al cementerio de Polloe, los restos mortales del que fué querido amigo nuestro, don Agustín Magadán y Lujambio, persona que gozaba en Donostia de generales simpatías.

Acompañó al fúnebre cortejo numerosa y distinguida comitiva, recordando los asistentes las excelentes cualidades de carácter que poseía el difunto y que en vida le hicieron querido de todos. Sus amigos íntimos, que desde tiempo inmemorial componen la tertulia de la caseta de los prácticos, en el puerto, colocaron sobre el féretro del amigo llorado, una hermosa corona de flores naturales, con una sentida dedicatoria.

El duelo iba presidido por el sobrino del finado y por sus íntimos amigos don Federico Vidaurre, don Luis Viquendi y don Pedro Buenechea.

A su hermano don Martín y a toda su apreciable familia, renovamos nuestro muy sentido pésame por la desgracia que han sufrido con la pérdida de tan respetado y querido amigo.

—En la mañana de ayer se verificó el sepelio de la respetable señora doña Dolores Castón y Turmo, esposa del director del Instituto de segunda enseñanza, don Vicente Ferraz.

En la comitiva fúnebre figuraban representaciones del Ayuntamiento, del Instituto, Escuela de Comercio, Artes y Oficios, Ateneo y otros centros docentes, y numerosas personas distinguidas de la localidad.

El duelo iba presidido por el alcalde señor Elósegui, el sacerdote don José S. Gofí y algunos familiares y deudos de la finada.

Repetimos nuestro pésame al señor Ferraz, nuestro respetable amigo, que tantos y tan bien ganados afectos cuenta en San Sebastián, a sus hijos y a toda su distinguida familia.

—En la madrugada de ayer entregó su alma a Dios en esta capital la respetable señora doña Justina Yarza é Hurria (viuda de Paillole) después de confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición Papal.

Nos asociamos a la honda pena que aflige a sus hijos don Alberto, don Pedro, doña Delfina, don Edmundo, don Victor, doña María Teresa y don Antonio, y demás familia de la finada.

—Mañana se cumplió el tercer aniversario de la sentida muerte del joven Emilio Villar Fernández, sargento del primer batallón de Sicilia, que falleció en Tetuán el día 3 de Agosto de 1922.

Significamos nuestro recuerdo de pesar a sus padres don Anselmo y doña Mercedes y demás familia.

—En la parroquia del Buen Pastor se celebrarán mañana varias misas que serán aplicadas en sufragio del alma del bizarro teniente de Infantería don Jaime Camps Gordón, que sucumbió el día 3 de Agosto de 1921, en la evacuación de Zelúa.

A sus padres hermanos y demás familia, les dedicamos un sentido recuerdo de pésame.

—Ayer tarde dejó de existir don Ricardo Azcona Echevarría y hoy, a las nueve de la mañana será conducido su cadáver al cementerio de Polloe, celebrándose el funeral por su alma a las ocho y media de la mañana del próximo martes, en la capilla del Hospital civil.

Acompañamos en su dolor a su afligida esposa doña Angeles Marcano y demás parientes del finado.

—A las siete y media de la tarde de ayer entregó su alma a Dios la respetable anciana doña Josefa López Reyes, después de confortada con los auxilios espirituales y la Bendición Papal.

A su atribulado esposo don Florencio Salvo y a toda su familia, les acompañamos en su dolor.

De sol a sol
AL VUELO

El mes de Agosto parece que trae mejores intenciones que su antecesor, a juzgar por el día de ayer, que ha sido de una temperatura agradable, propia más bien de la hermosa primavera, cantada por todos los poetas que en el mundo han sido.

La playa estaba más deliciosa que nunca y más concurrida que ningún día, desde que ha comenzado la temporada oficial. La animación en calles y paseos, como en los días de fiesta, y en los sitios donde por la tarde se reúne la buena sociedad, se congregaron numerosas familias distinguidas.

En el Continental, a la hora del té; en el Majestic, en Igueldo y en el Kursaal, así como en el Hotel María Cristina, se pasó esa hora señalada muy agradablemente.

En cambio, de los centros oficiales huye la gente que es un gusto, y no se encuentra una noticia por un ojo de la cara. Las autoridades se hallan ausentes, rindiendo pleitesía en Loyola, y solo el alcalde se halla en nuestra ciudad, habiendo reunido el Pleno y tomando, entre otros acuerdos, el de adquirir el Hipódromo de Lasarta para explotarlo por cuenta del Municipio.

En los barrios de Loyola y Antiguo ha continuado la fiesta ayer, viéndose muy animados, como también el parque de Alardi-Eder, sobre todo a la hora en que dió su concierto la Banda de Sicilia.

Los aficionados a los toros están de enhorabuena, porque va a comenzar nuestra temporada taurina, siendo muchos los que ayer visitaron la taquilla de la calle de Garibay en busca del codiciado billete de entrada a la plaza.

El día de fiesta promete serlo de verdadera diversión, que es lo que nos proponíamos demostrar.

El programa dominguero no puede ser más arayente: conciertos, bailes, téa, teatros, cines y, sobre todo, toros.

¿Qué más se puede pedir?

ASORDEP.



EN JAI-ALAI

A primera hora jugaron ayer Solozabal y Aguirre, colorados, contra Gallarta III y Ochoa, azules.

El encuentro no tuvo otro interés que la mucha suerte de Gallarta y el soberbio juego que al final desplegó Ochoa.

Desde el primer momento dominaron Gallarta y Ochoa, quienes ganaron el partido por siete tantos.

El encuentro, en conjunto, no pasó de mediano, pues fueron muy contados los momentos en los que se jugó a la pelota.

En segundo lugar Ostolaza y Echániz, rojos, contendieron con Jurico y Tacolo, azules. Este encuentro fué mejor jugado y más interesante que el anterior.

No hubo apenas empates ni alternativas de tanteo; pero ello no fué obstáculo para que el partido agradara a la concurrencia.

De salida, el dinero se ofreció por los rojos. Igualados a 24, se colocaron a la cabeza los favoritos y Ostolaza y Echániz, aunque seguidos siempre de cerca por sus adversarios, pudieron derrotar a éstos por nueve tantos.

P.º Bellas Artes

Hoy, domingo, 2 de Agosto de 1925
Gran éxito de los

HERMANOS DIAZ
LOLITA ASTOLFI
AMALIA DE ISAURA

Abrigos y vestidos

modelos seleccionados en las grandes casas de París, se liquidan en los salones que en la Avenida de la Libertad, 33, 1.º, ha establecido EULALIA AGUIRRE.

:Majestic Palace:
Hoy, domingo 2 de agosto
— A las 5 ½ de la tarde —
Gran The Aristocrático de Moda
Todas las noches Amenizadas por la notabilísima
Comidas Americanas - Orquesta Maigné -

LAS MAYORES COLECCIONES
en Lanería, Sedería, Pañería, Ropa blanca
y Géneros de punto, presenta la casa
MANUEL MADRAZO
Alameda, 12 y 14 Teléfono, 5-38
Gran variedad en Jerseys de lana y seda,
:: :: :: para señoras y niños :: :: ::

TEATRO
VICTORIA EUGENIA
COMPANIA DEL
Teatro Infanta Isabel
de Madrid
Funciones para hoy, 2 de Agosto
TARDE: A las 7 menos cuarto NOCHE: A las diez y media
Grandioso EXITO del juguete cómico en tres actos,
original de los señores Ernesto Polo y Enrique Jardiel
Poncela, titulado
Una noche en el Metro